
千葉市災害対策本部 本部員会議８回目 

 

１ 日時 

  令和元年９月１５日（日）午前９時３０分～ 

 

２ 議事内容 

（１）本部長からの指示事項 

３連休で対応ありがとう。東電の新しい復旧見込が出た。当初、１６日に復旧と言われてい

たが、内陸部で最長２７日となった。この連休もこれから雨で効率も落ちて行き、長期間に

わたると考えられる。今までと違う支援策も必要となる。各部に検討を指示しているが、そ

れぞれ改めて対応をお願いすることになると思うので、よろしくお願いしたい。 

 

（２）東京電力の新たな復旧見込みの発表とその対応について 

事務局から資料で報告 

・若葉区は上泉町が第２地域で９/２０までにおおむね復旧見込み、緑区が土気町、下大和

田町、大高町、大椎町、板倉町、上大和田町、大木戸町、小山町、あすみが丘が第３地域で

９/２７までにおおむね復旧見込み、高田町、誉田町、平川町が第２地域で９/２０までにお

おむね復旧見込みとなっている。 

今後の対応要領（案）を資料で報告 

・オプション１として、長期避難される方に対しては、火災時の焼け出された時に泊まれる

施設を拡大解釈して使用できないか検討する。在宅避難、ローラー作戦でもそのような希望

が多かった。 

 ２として、停電地区で在宅避難されている方に拠点的サービスステーションの設置を検

討する。支援ステーション（自治会）にＥＶ、電源を持って行って、そこで支援が受けられ

るような場所を作る。 

これを案として進めたい。各部にも対応をお願いして行きたい。 

 

（３）各部からの報告 

市長 

・まず緑区からどうか。 

緑区 

・自治会も短期間だから我慢していたが、長期だと話が違う。自治会としても新たに要望を

まとめたいと思う。 

・ローラー作戦で保健師が行く時の道を動画で説明。細い道を入って行き、倒木がある道を

くぐり抜けながら行っている。地元の方は、こういった道をとおっている。電線もぶら下



がっている状況である。 

行った中での要望は風呂もあるが、浄化槽がそろそろいっぱいという話がある。それから

農業用ポンプが動いていない。 

・ロウソクを使っている方もいるらしく、危険性が心配である。 

・地元の方からは、「来てくれてありがとう。勇気が出る。」と感謝の言葉がかけられている。

今後、メンタル的な支援が必要になって来る。取り残された感がないように対応して行く

必要がある。 

・建築部の関係で大林組がブルーシートの対応で来てくれる。災害対応相談窓口の設置をお

願いしたい。 

→市長 

・美浜区以外は、窓口は必要。しっかり対応してほしい。 

・建設部、あの道（動画で説明された道）の対応は難しいのか。自衛隊にお願いできないか。 

→建設部 

・ありえるかなと思う。検討する。 

 

保健福祉部 

・君津市に保健師 2名、事務職 1名、合計 3名派遣した。日程は１７日まで。 

 その後は未定。 

・ハーモニープラザの福祉避難室は、いままで利用はなかったが、市外の方が来て入ってい

る。今後どうするかは、隣接する他市と話をして検討する。 

・平和公園、桜木霊園で 13基程度、墓石が大破している。また、倒木がひどい。倒木の処

理に数千万円かかる見込み。 

 

都市部 

・ブルーシート養生作業について、神戸市の関係で、大林組 80名の応援が来てくれる。各

区に配置して、ボラセンから来た要望を各区にふって、対応する。20組の班構成で、1日に

3 件程度として 60、多くても 100 か所程度か。早い者勝ちで、今日に限ってそれができる

が、明日は対応できない。来週末に向けて検討を行う。 

・家が壊れて住めない人は、市営住宅を引き続き提供しているが、今回県営住宅と協議をし

て、共用して行くことが決まったので、場所の選択肢が増える。住宅整備課に相談して欲し

い。窓口相談にはたくさん来ている。必要であれば、区にも人を出すことを検討する。 

→危機管監理監 

区役所の窓口に人が行った方がいいのか、インターネット利用した方がいいのか。 

→都市部 

区役所に既に人は出している。 

→中央区 



・住宅整備課から 2名来ている。 

・ブルーシートを取りに来た人について、一旦、ボラセンからという話があったが、そこで

照会してもらっている。直接やっているが、それでよいか。 

→都市部 

・要望が分からなかったのでボラセンと言っていたが、そのように現地で進められるのであ

れば、現地判断でよいと思う。他区はどうか。 

→若葉区 

・ボランティアが来ていて、ニーズは把握できていない。ブルーシートを取りに来た方に、

一緒に行ってもらうようにしたい。 

→市長 

・本来は昨日までにボラセンに来た人が優先すべき。 

→保健福祉部 

今は 30件来ているので、それを優先してもらう。 

 

建設部 

資料で説明 

・土のうについて、昨日、900袋作成したので、花見川区、若葉区、緑区に計 700袋、ほか

市内 34か所の土のうステーションに順次補充を実施した。今日は、緑土木事務所に人を集

めて、随時土のうを作成する。各区から要望があれば対応可能。 

・倒木について、東電処理分を除いて、29 か所対応済み。東電から要請があれば逐次対応

する。 

・資料はないが、若葉区、緑区の農業集落排水の復電がされていないので、引き続きポンプ

で対応する。 

・今晩からの雨に備えて、昨日、今日と路面清掃を行っている。葉っぱ等がつまらないよう

にする。 

 

水道部 

・給水所は現在 4 か所。233 件あった来訪者は 46 件に減っている。プッシュ式ローラー作

戦を展開している。冨田・土気・小山で停電が続いているため、給水を実施した。臨時給水

所に来た人からの情報収集、地元へのプッシュ式ヒアリングで情報収集を行っている。 

・課題は道が狭く入っていけないところへの対応。 

・川崎市の支援について、2～3日単位での要望になる。4ｔは狭い道路に入っていけないの

で、本日午前までで終わりとする。2ｔについては継続する。 

 

 

 



消防部 

資料で報告 

・ブルーシートの配布等があれば、消防署が 24時間開いているので、対応できるので言っ

て欲しい。 

 

経済農政部 

・サイクル会館の件について、最後の来訪が２５：１０だが、本日の６時過ぎには出発して

いる。 

 

総務部 

・南房総市への派遣について、火曜からり災証明の調査で派遣する。期間は未定。 

・復興支援の対策が順次変わって行くので、動員の調整のご協力をお願いしたい。 

 

（４）今後の予定 

・次回は９月１７日９時からとなる。 

→市長 

・明日もやったほうがいいのではないか。 

→緑区 

・本部員会議ではなく、関係部局の会議でもよいが任せる。 

→市長 

・人数を絞るなど調整して明日開催する。危機管理で調整する。 

 


